

令和4年度 P T A研修視察 報告

- 1 日 時 1日目：令和4年10月26日（水） 10：00～11：30
2日目：令和4年10月28日（金） 13：00～14：30
3日目：令和4年11月 4日（金） 13：00～14：30
- 2 研修場所 ・「わノクニファーム」（農業）
所在地：三豊市三野町大見469 電話：080-1444-7576
・就労継続支援A型事業所「ほまれの家」
所在地：丸亀市土器町東6丁目197番地 電話：0877-21-6080
・香川県ファミリーハート（株）就労継続支援B型事業所「せんたくらんど」
所在地：丸亀市通町77番地 電話：0877-35-9980
・特定非営利活動法人アンスル「ゆうなぎデイサービス」
所在地：丸亀市飯山町西坂元1206番地12 電話：0877-56-8240

3 目 的

障害福祉サービス事業所や放課後等デイサービス事業所を見学し、設備や利用者の方々の様子を知ることにより、子どもたちの生活や卒業後の進路に見通しをもつための一助とする。また、学部を超えて一緒に研修するなかで、会員相互の親睦を図る。

- 4 参加者 本校の保護者 7人 教職員 2人

5 日程 及び 内容

(1) 令和4年10月26日（水）

◎10：00～11：30 「わノクニファーム」見学

“心を満たす野菜を届けたい”。という思いから2021年に香川県三豊市初の水耕栽培でベビーリーフを生産。ハウス内に育苗室を設け、室温と湿度を管理して発芽から育苗までを行っている。種まきから収穫までの丁寧な手作業と販売に至るまでのマーケティング戦略を駆使し、安全で安心した作物を届けている。

代表取締役社長の滝沢社長の目指すものは、「農業」と「福祉」の連携で、持続可能な目標を掲げ、香川県三豊市SDGs推進パートナーに加盟。また、日本農福連携協会準会員として地域の福祉事業所と連携し生産されている。

●感想（アンケートより）

農業の衰退と障がい者雇用問題にしっかり向き合われている会社だと思いました。播種（種まき）から予約注文で管理され、ベビーリーフは年間通して収穫ができ種類も多く栄養価が高いことを知りました。見学や作業体験を子どもたちが経験することが大切だと思いました。

(2) 令和4年10月28日(金)

◎13:00～13:40「ほまれの家」見学

就労継続支援A型事業所として、障害のある方に就労の機会を提供するとともに、生産活動その他の活動の機会の提供を通じて、その知識及び能力の向上のために必要な訓練を行っている。

より多くの障害者の方を一般就労に送り出し、障害者雇用の最後の砦となることを使命に障害福祉サービスを展開している。主に食品の製造販売、建築資材のクリーニング作業、軽作業等を行っている。

●感想(アンケートより)

給料の額がいいと思いました。また、一般企業に就職された方もいるということで、励みになりました。

◎14:00～14:30「せんたくらんど」見学

香川県ファミリーハート株式会社が運営する就労継続支援B型事業所「せんたくらんど」では心の洗濯を行い、社会生活に適用するための自立支援の一つの選択肢として利用できる。皆で毎日1回は相手を褒め合い自己承認し自己愛を高めることを仕事の中で培う。

おしゃれな施設で働く楽しさを覚え、規律正しく道徳心を養う指導員の先生と共に、生きる力を養い感謝することで人間愛を育む。主に家事代行、オーガニック商品の販売、アート制作、内職作業等を行っている。

●感想(アンケートより)

1階が飲食店を営んでおり、興味をもちました。

※2つの事業所を見学しての感想

- ・2つの事業所ともに施設内の見学と施設の説明、その他質問等をさせていただきました。
- ・給料の低い面はA型の作業員とB型の作業員、見た目は特に変わりなかったように思えたので、なぜなのか疑問に感じました。
- ・少人数で話を聞き、見学がゆっくりとできて良かったです。

(3) 令和4年11月4日(金)

◎13:00～14:30「ゆうなぎデイサービス」見学

地域密着型通所介護と生活介護の両面といった香川県では数少ない共生型のサービスを提供し、利用者の方々との交流を大事にしている。午前中は入浴の時間となっており、個浴でゆっくりと落ち着いて入浴でき、つり上げ式リフト浴もできる。昼食は敷地内にあるCafé ランタナさんの日替わりランチで、全粥、刻み食等にも対応。また、看護師の方が常駐し、医療的ケアも可能である。

●感想（アンケートより）

地域密着型生活介護について、施設内や実際の生活内容を中心にお話を聞くことができました。様々なタイムスケジュールが生まれ、個々の体調や出来る事に合わせて調整されているからか、皆さんアットホームな雰囲気の中で和やかに過ごされていてとても素敵だなと思いました。入浴や食事、送迎についても細やかなサービスをされていて、常時看護師さんがいらっしゃるのも毎日安心して通えそうだなと感じます。

コロナ禍でも工夫してPTA研修視察を実施できないかと考え、昨年度から現地集合現地解散とし、今年度も事業所様のご協力を得て実施することができました。

本校では、例年11月頃に、PTA研修視察を実施しています。来年度見学してみたい事業所や機関について、希望を伺っていますので、今回参加されなかった方で「関心はあるけれど一人で事業所の見学に行きにくい…」と感じている方も、気軽にPTA役員さんや担任の先生に希望をお伝えください。できるだけ皆さんの希望に沿った訪問先や、視察の形態を考えていき、より良い普段の生活や将来の生活を考える契機にできればと思っています。また、「今回のように希望する事業所に、各自で行く現地集合の形が参加しやすいです。」というご意見も多くいただきました。来年度の計画が整いましたら、ご案内いたしますので、是非ご参加ください。

なお、今回見学させていただいた、どの事業所様も、個別での見学を随時受け付けているようですので、興味のある方は、見学に行ってみてください。